



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE CHIHUAHUA	0	29/04/2024	OPINIÓN



LILIA AGUILAR GIL

Disminución en tarifas de luz para Chihuahua

Las altas temperaturas que hemos tenido esta temporada en Chihuahua sobrepasan los 30 grados llegando a alcanzar hasta los 35 en algunos casos. Contra el cambio climático sólo acciones globales podrán revertir (y eso a largo plazo) estas consecuencias, pero a nivel local, lo que menos debemos tener son tarifas justas para sobrellevar estas condiciones climáticas.

Al inicio de este año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció que este año aplicaría un subsidio en entidades donde las temperaturas son altas, ya que la población usamos más electrodomésticos, como ventiladores, aires acondicionados, generadores de agua atmosférica y enfriadores, que consumen electricidad para mitigar los efectos del clima. La paraestatal señaló que el subsidio de verano se aplicará principalmente en las regiones afectadas por altas temperaturas como son Baja California, Baja California Sur, noroeste, norte y noreste, sur y península y central. Es decir, claramente Chihuahua es una entidad candidata para ser beneficiaria de este subsidio.

Aunque esta estrategia de la CFE estaba programada para arrancar en verano, las temperaturas alcanzadas por ejemplo en Sonora en días pasados donde se llegó a los 50 grados, obligaron a la mayor empresa generadora de electricidad del país a considerar que la aplicación pueda entrar antes de dicha temporada.

Es bajo ese precepto que su servidora se dio a la tarea de acudir a las oficinas de este organismo tanto con la encargada de atención ciudadana y el encargado del suministro básico, en donde pactamos una reunión la semana entrante para la revisión de las tarifas y oficialmente ser beneficiarios de este subsidio y pagar menos en nuestros recibos de luz.

Para ello, deberemos trabajar en colaboración con los municipios y con la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) para que esta última pueda proporcionar lo que sus medidores reportan de las temperaturas y así poder corroborar que Chihuahua cumple con las condiciones de acceder a la tarifa subsidiaria de verano, ya sea la F1 o D1 y las personas podamos pagar menos.

Es importante señalar que actualmente la CFE se guía con medidores de temperatura que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) instaló hace poco más de 50 años en la Sierra de Juárez y Samalayuca, por lo que también se hace evidente contar con nuevos aparatos que demuestren lo que durante estas últimas épocas del año hemos sentido, es decir, un aumento gradual de la temperatura.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO <small>DE CHIHUAHUA</small>	0	29/04/2024	OPINIÓN

La gestión para lograr que las y los chihuahuenses podamos acceder a este subsidio, nos llevará a revisar con Conagua la actualización de estos aparatos. Sin embargo, es un compromiso que debe realizarse, y que por lo menos en Juárez contamos con todo el apoyo del municipio para hacerlo, de ahí que sería muy importante y deseable, que el estado se sumara a estas gestiones y lograr en una sola mesa que las tarifas preferenciales se apliquen en todo el estado.